
杨安荣来自湖南怀化，是一名侗族

青年，2011 年到深圳打工。经过实习后，

入职深圳市海能达通信有限公司（以下

简称“海能达”）。此次当选广东省工会

第十五次代表大会代表，让他扛起了更

多职工的期待。为此，他不断地琢磨着

该怎么去履职，替职工发声：“推动企业

工会对工伤职工或生病的职工有更多的

慰问和探视。”这是杨安荣心中很质朴的

想法，也体现着一位企业工会主席对员

工的深切关怀。

杨安荣与工会的结缘始于2018年，那

年，他获评为“班组管理之星”，并成为深

圳市龙岗区的“职工之星”。2023年，任职

海能达制造一部DIP生产主管的他当选为

公司工会主席，在日后的生产管理中有了

更多的服务意识。

有一次，生产团队里的一名男职工在

上班途中受伤，脚骨折了，在家休养。杨

安荣自掏腰包购买了礼品前往探望，“他

伤得很重，腿很肿。独自一人呆在出租屋

里，不怎么能行走，就躺在床上，腿部肌肉

都有些萎缩了。吃饭也只能点外卖，没营

养。”杨安荣叮嘱该员工一定要找位亲友

过来帮忙照看一段时间，一方面是要吃得

有营养些，另一方面是多个人陪伴。此

后，杨安荣隔段时间就去看望他，“该员工

在养伤期间，心理是很脆弱的，医生只说

让他们静养，可长时间在家独处是很焦

虑、很难受的。”该员工深受感动，“感觉很

温暖”，后来返工后还专门找到杨安荣，当

面表达感谢。

为此，杨安荣希望“街道工会、社区工

会、企业工会都能动起来，企业工会可以

申请并划拨单独的慰问经费，企业工会干

部多去探望，或者通过电话慰问，多从心

理上给予关怀”。

当选为工会主席后，杨安荣也积极主

动地去学习一些心理学的知识。“街道工

会送来跟心理学有关的课程，我都报名参

加了，同时我也在尝试报考国家心理咨询

师。”

去年，杨安荣所在车间有两名员工

发生争执，“平时很好的关系，那次却闹

得有点僵。”不论是作为生产主管，还是

工会主席，他都得去做做工作。“跟两名

员工分开谈，对做得过火的要批评，剖析

利害，让其意识到问题的严重性，主动做

出补偿；对受委屈的要宽慰、安抚，最后

两人达成了协议，算是和解了。”杨安荣

说，“调解工作需要沟通的技巧和心理的

知识，对我们做技术的人是很有挑战

的。”

这次参加广东省工会第十五次代表

大会，“我想把更多的工会政策带回来，介

绍给身边的职工朋友，让他们当中没有加

入工会的，认识工会、加入工会；已经加入

工会的，可以享受到更多工会的服务和福

利，比如参加‘圆梦计划’、争当技术能手

等。”杨安荣说，“我也要主动学好工会知

识，继续深化企业工会工作，多跟街道、社

区的工会组织交流学习，希望上级工会多

走进企业开展活动。”

有一种温暖是伤病时工会来到你身边
广东省工会第十五次代表大会代表杨安荣：

■全媒体记者马大为 通讯员李小红

广东省工会第十五次代表大会代表古磊：

■全媒体记者马大为

我想用音乐让大家过得自如且舒适
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2月7日一早，选择跨城生活的古磊准

备开工，他从家里出发，约半小时后，抵达

深圳北站，然后坐地铁五号线到西丽站，

换乘一趟从茶光站出来，骑上一辆小电

驴，在9点半前走进公司大楼，开始了一天

忙碌而充实的工作。

来到公司，没有返回工位，他便快步

走进会议室，连开了两个会。“有一个是跟

西安分公司连线开的，讨论工会春茗活动

的一些细节。”

2021 年，在部队服役多年的古磊正

式退役，没选择转业到地方，而是拥抱

了自己的音乐梦想，加入了腾讯音乐娱

乐（深圳）有限公司，担任安全管理部高

级经理。2024 年，他当选为公司工会主

席。

2025 年央视蛇年春节联欢晚会，古

磊 所 在 的 正 音 乐 项 目 组 选 送 的《秧

BOT》《玉盘》《湾区乐好——湾区之约》

《如意》等多首曲目登上舞台。该项目

组还曾获得中宣部第十六届精神文明建

设“五个一工程”奖、广东省工人先锋号

等荣誉。

作为企业工会主席，古磊为自己设置

了KPI，“平日，我会给大家策划活动，也会

带领着大家参加各种活动。主动跟他们

沟通，让他们认识我，然后向他们介绍工

会，以及工会的服务。我希望，每次坐电

梯，电梯里的人至少有一个是我相识的。”

现在，每天数次乘坐电梯，电梯里都不止

一人跟他打招呼：“古主席。”

中午一点，工作区域的灯光会全部熄

灭。“这是强制午休。当然除了休息，员工

也会选择到健身房、KTV、练舞厅、游戏区

去做自己喜欢的事情。”古磊说。

深圳市第三届集体协商竞赛荣获一

等奖（南山区代表队）、优秀协商代表奖

（个人）、腾讯音乐学堂“超级吸金奖”、

2024久久公益节最佳AI金曲奖……在古

磊的工位旁，摆放着琳琅满目的与工会、

职工、音乐有关的奖状和奖牌。

此次参加广东省工会第十五次代表

大会，古磊提出的建议也跟音乐有关。

“现在，全社会都非常关注关心新业态

劳动者，我希望可以通过音乐去疗愈他

们，在他们忙于分拣而感到寂寥时，在

他们面对生活的压力而感到彷徨时，在

他们独在异乡奋斗而思念家人时，音乐

的陪伴能给他们减缓疲劳、排解忧虑，

甚至是慰藉心灵，帮助他们安然入睡、

提高睡眠质量。”古磊说，希望我们的用

户能够开心地使用音乐软件，生活过得

自如且舒适。

记者采访当晚，下班后的古磊领着

几位同事去参加南山区总工会组织的

一场心理活动。“此次职业规划心理测

评活动让我认识到职业规划的重要性，

也更加明确了自己的职业目标。我要

不断提升自身能力，为公司发展贡献力

量，同时实现个人职业价值的最大化。

感谢区总工会为我们提供了这样一个

宝贵的学习和交流平台。”古磊的同事

许翀说。

代表声音

让更多的职工加入工会享受服务

杨安荣：作为一线职工代表，我将继续

扎根生产岗位，提升管理团队成员的技能水

平，开展生产成本改善活动，做好产品质量

管控，助力企业降本增效，帮助员工提素增

质。同时，作为企业工会主席，将更好地服

务企业职工，梳理企业工会组织架构，发挥

好工会的职能和作用，并在力所能及的范围

内，让更多职工朋友认识工会、加入工会。

■杨安荣。 全媒体记者马大为摄

古磊：有些车间工人长期暴露在噪音很

大的环境里，听力受损，甚至出现耳鸣等症

状，而我们可以发挥技术力量，帮助产业工人

免费而便捷地检测听力状况。其次，工会可

以助力企业开展员工思想政治、技能培训，这

是提高产业工人整体职业素养的关键。

代表声音

借技术之力呵护工友们的听觉

■古磊。 全媒体记者马大为摄

特刊广 东 省 工 会
第十五次代表大会 启新程启新程工工 聚同心聚同心会会


